

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO V

Martes 11 de Septiembre de 1906

NUM. 1429

Madame Du Gast, labradora

Leemos en un periódico:

«Madame Du Gast interrogada por un periodista parisién acerca de su próximo viaje á Marruecos ha declarado que tomó semejante determinación después de mantener con sus amigos marroquíes larga correspondencia y consultar á competentes personalidades.

Añade la intrépida francesa que no persigue ninguna especulación y que solo le anima el intento de propagar en el Moghreb la influencia de su país por medio de las labores del campo.

Ho aquí sus palabras: «Sufro mucho al ver como creee por todas partes la influencia alemana. Iré á Marruecos bajo la protección del gobierno francés con una misión oficial quedando obligada á dar cuenta á Mr. Ruan de los resultados que obtenga. Se me recomendará á Mr. Regnault por Mr. Bourgeois, ministro de Negocios extranjeros, pero correrán de mi cuenta los gastos de la misión que emprendo.»

El primer viaje que haga madame Du Gast tendrá carácter de excursión preparatoria á fin de tomar contacto con los indígenas y adquirir informes sobre los terrenos susceptibles de cultivo.

La viajera se asociará á los marroquíes y espera poder regresar á París á fin de Octubre para concretar sus impresiones y designar corresponsales que la representen en Marruecos cuando esté ausente.

Después volverá á Africa para organizar una explotación agrícola definitiva».

Como se vé Madame Du Gast deja la canoa automóvil por la segadora-trilladora y la motonфта por el abono mineral.

Madame va á estar muy interesante en ese nuevo aspecto. Tiene razón, nada más honrado, más sano ni más entretenido que dedicarse á sembrar la tierra para arrancarle sus frutos.

Ese es, el arado, el instrumento verdadero de penetración.

¿Para que buscar otras minas en Marruecos teniendo ahí su rica corteza laborable?

El sport se transforma; evoluciona hacia lo útil

Pero habrá que reirse de las cosechas de Madame.

¿Qué ocurrencias tiene la esbelta señora!

Los sucesos de Mogador

Los judíos perseguidos.—Tiendas asaltadas.—Temores

Los graves sucesos que se desarrollan en Mogador, han sido provocados por el kaid Anfluss, uno de los más poderosos jefes del Suss.

Anfluss, llegó hace algunos días, al mando de los contingentes de las tribus que gobierna, y contra la voluntad del Gobernador cherifiano, penetró en la villa haciéndose dueño de ella.

Su primer acto fué obligar á los judíos, sin excepción de clase ni nacionalidad, que abandonaran las casas que ocupaban en la ciudad y se retiraran al barrio israelita.

Las protestas de los judíos resultaron estériles, pues unos á viva fuerza y otros ante la amenaza de encender sus propiedades, cumplieron la dictatorial orden.

La colonia europea, sin distinción de religión, es víctima de otros excesos.

Algunas tiendas han sido saqueadas.

La población musulmana simpatiza con los autores de estos desmanes.

El cuerpo consular protesta en masa y al efecto ha enviado telegramas por la vía Canarias participando á sus gobiernos lo que ocurre.

El Majzen resulta impotente para garantizar el orden y la seguridad en Mogador.

Del Imperio

Organización de la Policía.—Alemania y el Sultán.—Barco alemán en Tánger

El Majzen comienza los trabajos para organizar la policía.

El número de soldados ha sido aumentado considerablemente, encargándose de su instrucción los oficiales afectos á la misión francesa.

El baron de Rossen, ministro de Alemania, ha participado al Sultán que no emprenderá su proyectado viaje á Fez interin no fije la fecha en que una embajada marroquí devolverá á Guillermo II la visita que este hizo á Tánger el pasado año.

Muley Abd-el-Mulek, tío del Sultán, ha prometido en principio esta visita y solo espera ordenes de su sobrino para trasladarse á Berlin.

El «Esstein, escuela de guardias

marinas alemanes, ha permanecido en Tánger cuatro días.

Todas las tardes hubo recepciones á bordo, á las que asistieron bastantes indígenas.

La música de á bordo dió conciertos tocando con frecuencia el himno nacional.

Se comentan las tendencias de estas y otras manifestaciones de los alemanes.

Un telegrama

La Asociación Mercantil Industrial y de Propietarios telegrafió al Sr. Perez Caballero felicitándole por sus declaraciones sobre la acción de España en Marruecos y he aquí la contestación del Exministro de Estado.

«Presidente de la Asociación Mercantil.—Melilla.

Le agradezco así como á la Asociación de su presidencia la atenta felicitación que me dirige y les reitero mi decidido propósito de favorecer la expansión de España en Marruecos.—Perez Caballero.

Don Antonio Suqué

Leemos en nuestro estimado colega «El Correo Español» de Orán:

«Durante ocho años, el Sr. Suqué, Vicecónsul de España, ha desempeñado su cargo en esta capital, y, en no pocas ocasiones, durante ese lapso de tiempo, estuvo encargado del Consulado de nuestra nación.

Espíritu cultivado el del Sr. Suqué y partidario acérrimo de la justicia, su gestión y su proceder han obtenido de sus superiores gerárquicos y de sus compatriotas, de aquellos el aplauso condigno, y de estos la gratitud merecida.

Tras la corteza un tanto dura del Sr. Suqué, late un corazón noble y leal, dispuesto en toda ocasión á volver por los buenos, que es la alta misión de los que buenos son.

A instancia suya, el Sr. Suqué ha sido trasladado al Consulado general de España en Lóndros, y en la capital de la Gran Bretaña, el probo funcionario encontrará ancho espacio donde consagrarse á hondo y detenido estudio de temas útiles, tan en perforta armonía con sus gustos, aficiones y empeños, y que tan provechoso ha de ser un día para su país y para su carrera; porque el Sr. Suqué pertenece al número de los que «llegan arriba».

Al trazar á vueta pluma estas desaliñadas líneas nos inspiramos, no en la lisonja, que nosotros no la conocemos, sino en la justicia, de la que siempre hace virtuosa gala el Sr. Suqué, á quien como españoles y amigos particulares suyos, le deseamos las prosperidades que valen y merecen su cultivada inteligencia y su caballerosidad.»

EL TELEGRAMA DEL RIF que el pasado año tuvo ocasión de apreciar las altas dotes que adornan al Sr. Suqué y los servicios que á España ha prestado el distinguido diplomático en el desempeño del cargo se asocia á las palabras del estimado colega y envía cariñoso saludo al Sr. Suqué.

PARA LAS MADRES

La lactancia y el destete de los niños

A vosotros, madres jóvenes y hermosas, se dirijen como siempre mis consejos.

Debe creerse, en buena lógica, que todas las madres que tienen hijos, por jóvenes y lindas que aquellas sean, los alimentan, puesto que este es el primero y el más importante de los deberes maternales.

Hacer otra cosa es una crueldad que hoy ya no admite la mamá más elegante, y, solamente, razones de salud y previo informe favorable del médico, puede tolerar el empleo de esas madres mercenarias que se llaman «nodrizas».

Pensar con ella,—y claro es que no hay regla sin excepción—en crear para lo porvenir seres fuertes, vigorosos, sanos y robustos, con esa robustez que dá el perfecto equilibrio del alma y el cuerpo en los hombres normales, es soñar con que una obra comenzada por determinado arquitecto pudiera terminarlo bien un aljarife cualquiera, quizás de ideas y temperamento opuesto en un todo al del primitivo autor del proyecto.

Desgraciadamente para ella, puesto que luego para vosotras todos son llantos y penas, á veces, hasta las más cariñosas ó ilustradas caen en la porniciosa tentación de dar á pechos extraños la alimentación, de los primeros meses de vida de sus hijos

El envejecer antes de tiempo, la tiranía á que las somete las horas de dar teta, la prohibición de ciertos alimentos, todas esas puorilidades aparentes, hacen en algunas, que no proveen el porvenir de sus hijos, abominar y aborrecer el amamantarlos por sí mismas.

Ha dicho un escritor insigne que las fieras, con ser fieras, no conocieron jamás las casas de maternidad ni la Inclusa: podría añadirse que tampoco las amas de cria.

La historia natural y la Medicina, registran casos en que una hembra

se ha encargado de lactar á un hijo ageno, pero lo ha hecho por muerte, desaparición ó imposibilidad de la madre y, aun entonces, se han demostrado los peligros de ésta no adaptación.

El destete constituye lo más peligroso y crítico de la etapa de lactancia, á la que pone fin, pudiendo en aquel, el menor descuido, poner en grave riesgo la vida del niño.

Brochardt ha dicho que si en el primer periodo la madre alimenta al hijo de su sangre y en el segundo de su leche, en el tercero le alimenta de sus cuidados y sus afectos.

Deberá, pues, la madre, observar muy detenidamente el estado de salud del pequeñuelo, y si las digestiones y el sueño se hacen bien, entonces, solo entonces, podrá intentar el destete.

Generalmente éste se efectúa de 10 á 12 meses, pudiendo retrasarse en otro caso, sobre todo si la dentición se presenta tardía. Lo contrario sería dar un trabajo á un obrero que sabe que no cuenta con herramientas suficientes para ejecutarlo bien.

Hacia un año, si se vé que el niño empieza á andar, entonces es cuando puede destetarse, no olvidando que desde entonces necesita alimentos más azoados que la leche, que faciliten el desarrollo de sus músculos.

Debe también escogerse la estación, que no deben ser ni verano, por las diarreas, ni invierno, por la coqueluche y las bronquitis. Primavera ú otoño deben ser las épocas preferidas.

Las féculas, las cremas, las harinas, el pan, prudencialmente dado, deben ser la base de su alimentación; luego vendrán los huevos, la tapioca, compuestos con azúcar, que tanto les gustan y otros alimentos que vayan formando su estomaguito.

De 3 á 4 años ya puede ingerir las carnes blancas, gallina ó pollo, pero en poca cantidad. Asados, oiertas le-

gumbres y animales como el conejo y otros alimentos, deben descartarse hasta tener una completa y fuerte dentadura.

El vino, té, café y alcohol, como todo excitante, deben, en absoluto quedar prohibidos al niño. Cuanto éste tome habrá de estar muy cocido, á fin de que lo digiera bien y esté esterilizado.

El agua hervida con azúcar y flor de naranja es la mejor bebida, no dejándoles nunca que se atraquen.

No hay que caer, sin embargo, en el extremo opuesto, pues debéis saber todas, que una abstinencia continuada solo engendra hijos débiles, enfermos y raquiticos.

A vosotras corresponde hacer para el porvenir hombres fuertes, vigorosos y dignos de sus padres.

Dr. Parxel.

Fiestas hipicas

Como ya anunciamos á su tiempo, las carreras de caballos y juegos de cintas tendrán lugar en el Hipódromo mañana á las cuatro de la tarde y pasado mañana á la misma hora.

Para mañana, el programa es el siguiente:

Primera carrera.—Militar lisa

Para toda clase de caballos del Ejército y propiedad del Estado, montados por oficiales. Distancia, 1200 m.

Corredores y caballos inscritos: D. Manuel Fernandez montando el *Asistido*, D. Jaime Tous, *Señorito*, Don Carlos Samaniego, *Tulipán*, D. Francisco Marina, *N*, D. Santiago S. Castilla, *Mechon*.

Segunda carrera.—De Ensayo

Para caballos del Ejército, montados por oficiales. Peso libre. Distancia, 1000 metros.

Corredores y caballos inscritos: D. Manuel Torres Madrid, *Hidráulico*, D. Ricardo Carrasco, *Hidrafo*, don Andrés Nandin, *Pendenciero* y Don Martin Valles, *Pecoso*.

Tercera carrera.—Militar de tropa

Para caballos del Ejército montados por clases ó individuos de tropa. Peso libre. Distancia 1100 m.

Corredores y caballos inscritos: Manuel Segura, *Dador*, Miguel Padilla, *Jaquelado*, Antonio Fontalba, *Matillo*, Domingo Landero, *Economista*, José Ortega, *Neólogo*, José Navarro, *Gramoso*, y Manuel Martinez, *Naranjada*.

Cuarta carrera

Salto de vallas: 1.600 metros.

Para toda clase de caballos del Ejército y propiedad del Estado montados por oficiales.

Peso 70 kilogramos.

Corredores y caballos inscritos: Don Manuel Fernandez, *Certero*; don Crisanto del Rio, *Fiador*; D. Santiago S. Castilla, *Galopin*; D. Jaime Tous, *Señorito*; y D. Francisco Marina, *Narrable*.

Terminará la tarde con juegos de cintas.

Seguramente las fiestas hipicas serán brillantísimas constituyendo digna inauguración del hermoso hipódromo.

Juegos de cintas

Se han recibido las siguientes:

Señoritas: Isabel Tordera, blanca bordada; Elena Lopez, verde pintada flores; Carmen Aizpuru, lila pintada, balcón sevillano; Mercedes Hurtado, celeste pintada matiné ecuestre; Teresa Bengifo, blanca pintada claveles; Clarita Nieto, blanca pintada rosas de té; Pilar y María Corbalan, roja pintada paisaje y flores; Mercedes Inisterra, lila pintada paisaje y flores, Isabel Salamero, blanca pintada flores.

LAS FIESTAS

La función de fuegos artificiales resultó detestable.

Lástima de dinero gastado en ese espectáculo, el más popular de cuantos se han organizado.

La comisión no tiene culpa del fracaso, pues corresponde por entero al contratista que se comprometió á lo que despues no pudo cumplir.

La función de fuegos artificiales *fué sorda*, que es cuanto puede decirse.

Las regatas

El interesante espectáculo de la lucha náutica llevó muchísima gente al Muro X, cuyos edificios estuvieron también muy favorecidos en sus azoteas.

En la rada multitud de embarcaciones pequeñas daban cabida también á mucho público.

El jurado estaba compuesto por el Comandante de Marina D. Bartolomé Morales y el Teniente de la Compañía de Mar Sr. Mazarello.

Jugáronse tres regatas á remo. Ganó la primera el bote «Manolo» patronado por Enrique el «Chorli». El premio consistía en 100 pesetas.

En la segunda la victoria fué para el bote propiedad de la Comandancia de Ingenieros, mandado por Manuel Guardamuro, cabo de la Compañía de Mar, que ganó cincuenta pesetas.

La última regata, treinta pesetas de premio, dió el tumbo el bote dirigido por el paisano José Muñoz Garola.

Todos los tripulantes demostraron gran destreza y resistencia.

El espectáculo fué muy entretenido.

LAS DE HOY

A las nueve.—Gran función extraordinaria en el teatro Alcántara, organizada por la Comisión de festejos, á beneficio de los pobres y en la que galantemente toman parte bellas señoritas y distinguidos caballeros de esta plaza.

He aquí el programa:

1.º Sinfonía por la banda del Regimiento de Melilla.

2.º La preciosa comedia en dos actos «El oso muerto».

3.º El divertido sainete en un acto «Fresa de Aranjuez».

A la misma hora, cuarta velada en el Parque Hernandez.

CHARLES TALIERES

La máscara de la princesa

secos al romperse, y sobre la alfombra cayó la hoja hecha pedazos... ¡el nudo estaba intacto!

Después de él se acercó un príncipe de tierras ignotas, de esas tierras que se dilatan más allá de Sahara.

Su mirada era aterradora, sus narices móviles se dilataban á impulsos de placer ó el odio.

Llevaba en un ánfora, tallado en negro granito, un filtro del que una sola gota bastaba para pulverizar un blok de bronce que diez hombres no habrían podido levantar.

Pero el terrible licor vertido sobre el nudo, se evaporó como un grano de incienso sobre una placa de hierro enrojecido.

—¡Dios mío! ¡Dios mío!—suspiró la princesita—¿acaso ocurrirá esta vez lo de la pasada primavera?

El tercer pretendiente era jefe de uno de esos pueblos salvajes que viven á orillas de los grandes lagos, más allá del Egipto. Llevaba en una

mano un saco de cuero de hipopótamo que encerraba los amuletos poderosísimos que pueden transformar un elefante en un ratón y la arena del camino en leche de camello.

Pero el nudo, á su contacto, no cedió...

Dos pretendientes esperaban aún su turno.

El uno era fuerte como un mastodonte, con brazos nudosos como ramas de encinas. Se le había visto despedazar entre sus dedos un casco de acero. Fué preciso abrir la puerta de la sala de par en par para que cupiese su espantosa mole.

No llevaba armas ni amuletos; solo contaba con su invencible fuerza.

Con ambas manos cogió los cordones del nudo: sus coyunturas crugieron y la sangre corrió de sus carnes; el mastodonte dió un rugido y huyó.

Le princesa no sintió, por cierto, este fracaso; le causaba horror la idea de pertenecer á un monstruo semejante.

¡Ah, si el último pretendiente triunfase!

Joven aun, hermosos bucles caían sobre sus espaldas; sus manos blancas parecían las de una dama; pero en las batallas él había dado ya pruebas de gran valor.

La princesita le conocía. Le había visto á través de las cortinas de su habitación cuando el galante mancebo rondaba el castillo.

A menudo había sido sorprendida por él; y al cruzarse sus miradas ella había leído en los ojos del gentil señor algo que le causaba una deliciosa turbación.

Pero ¿qué podía esperar de él, allí donde habían fracasado sus poderosos rivales? No poseía ni la fuerza salvaje de los unos, ni los amuletos ó puñales de los otros.

Todos le observaban y sonreían ante su audacia.

Sin embargo, avanzó resueltamente.

Llegó hasta la princesita, puso en tierra una rodilla, cogió la blonda cabeza, la acercó á sus labios suavemente y depositó sobre el nudo un beso ardiente... abrasador.

De pronto, los dos cordones de la máscara se desunieron por sí mismo y la princesita dió vuelta al rostro radiante de belleza de juventud y de felicidad hacia aquel que sólo había confiado en la fuerza omnipotente de su amor.

Las carreras de caballos

Reina gran animación para las carreras que tendrán lugar mañana.

La fiesta puede resultar deslucida por falta de coches para transportar a los expectadores, pues según nuestras noticias todos los de plaza están ya alquilados.

Podría remediarse el conflicto disponiendo que los coches hagan varios viajes, dando la preferencia a los que los hubiesen alquilado y preparando los marineros botes si el tiempo lo permite.

Para esto último necesita prepararse un desembarcadero en la playa, cosa que por interés propio pueden fácilmente hacer los patronos de lanchas.

La semana en Bolsa

(De nuestro servicio especial)

Dentro de la pesadez propia de la temporada de verano, el mercado madrileño continúa manifestando buenos síntomas con la mejora de los precios de los fondos públicos.

La liquidación de Agosto se hace con alguna dificultad para los perezosos que esperando a última hora, según costumbre, tuvieron que pagar el papel a gusto de los acreedores.

Las recientes y categóricas declaraciones del gobernador del Banco de España respecto a la necesidad de reformar la ley de nuestro primer establecimiento de crédito, no han producido efecto sensacional, ni aun con relación al Banco Hipotecario, cuyo perjuicio pudiera temerse.

En el corro del cambio internacional se han dejado sentir las necesidades de fin de mes, elevando el precio de los francos.

Esto no obstante, la diferencia entre la apertura y el cierre consiste en 20 céntimos, corriendo la escala desde 111 a 111'20.

Las libras también han subido, desde 26'98 a 28, para cerrar a 27'90.

La Bolsa de París parece bien impresionada por las noticias referentes al tratado de España con Suiza. El Exterior español gana medio entero, pasando desde 96'85 a 97'20.

José M.^a de Arévalo.

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Habiendo sido clasificados en 1.^a y 2.^a clase los coches de alquiler, se advierte al público, que los de 1.^a están autorizados para cobrar quince céntimos por asiento y sesenta por carrera dentro de la primera zona.

La tarifa de los de segunda clase no ha sufrido alteración alguna.

Melilla 8 de Septiembre 1906.—El Vocal Secretario Interino.—Emilio Marmol.

NOTICIAS

Para la tómbola

El Coronel D. José Benedicto, dos bandejas de magín.

D. Jacob Cohen, un mantón moruno.

El Sargento de Melilla D. Alberto Arias, dos botellas de agua florida.

D. Justino Manalaysay, una docena de botellas de cerveza pequeñas.

El primer día de juego obtuvo un billete de cien pesetas el industrial don José Puertas.

El segundo día consiguieron billetes de cincuenta D. Carlos Samaniego y el niño J. Arias y ayer ganó un magnífico reloj regalo de S. A. la Infanta Isabel D. Hilario Casaleiz.

Caida

Salvador Morales, transitando por el puente del Polígono, tuvo la desgracia de caer al cauce infiriéndose varias heridas en la cabeza y rodilla izquierda.

Después de curado en el puesto de socorro, pasó a su domicilio.

El «Oasis»

Procedente de Orán fondeó este vapor correo de la Compañía Tuach, con carga general y pasaje.

A las cinco zarpó con rumbo a Tánger.

Riña

Un indigena, en el Parque Hernández trató de agredir con una guma a un hebreo evitándolo la policía.

Beodo

En el mismo lugar promovió fuerte escándalo un súbdito francés que fue conducido al arresto.

Enferma

Desde hace algunos días se encuentra gravemente enferma la apreciable Srta. Isabel Núñez, hija del conocido industrial D. Francisco.

Deseamos el completo restablecimiento de la paciente.

Defunción

En Madrid donde residía ha fallecido a los 87 años de edad, la respectable madre política de nuestro querido amigo el Teniente Coronel de E. M. Jefe de la Oficina Indígena de este Gobierno D. Gonzalo Gutierrez.

Reciban los Sres. de Gutierrez y su distinguida familia la expresión de nuestro sentimiento por la pérdida que lloran.

El «Turquí»

El domingo cruzó el «Turquí» desde Tres Forcas a Saida llevando a remolque un bote.

Anoche fondeó en nuestra rada.

Esperamos para hacer comentarios, conocer si el bote que apresó, estaba ó no provisto del pase que expide este Gobierno Militar, para que los riñeos naveguen con entera seguridad.

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia FABRA

Telefonía sin hilos

En París se hicieron ayer con gran éxito pruebas de telefonía sin hilos.

El inventor es un eminente electricista que hace tiempo realizó experiencias de comunicación a distancia utilizando la tierra como conductor.

El Protectorado de Oriente

La principal institución religiosa de Tierra Santa vá a pasar oficialmente bajo el protectorado de Italia.

Envío de cruceros

El Gobierno francés ha en-

viado al crucero «Galileo» a aguas de Mogador.

España envía al crucero «Infanta Isabel»

En Rusia

Presos en libertad.—Soldados cómplices

El director de la prisión de Varsovia ha sido asesinado por seis soldados de la guardia.

Los criminales penetraron después en la cárcel poniendo en libertad a 56 miembros del comité revolucionario en cuya compañía huyeron.

Las inundaciones de Murcia

Las pérdidas por consecuencia del desbordamiento del Segura son mayores de lo que en un principio se creyó.

Centenares de familias se hallan en la mayor miseria.

El Gobernador recorre los pueblos devastados por la inundación.

De Murcia se han enviado socorros.

Eduardo VII

El Rey de Inglaterra ha llegado a Londres procedente de Mariembad donde veraneaba.

Se ignora si vendrá a San Sebastián antes de que marchen los Reyes.

Mas terremotos

De Buenos Aires cablegrafían que ayer se sintieron siete terremotos en Tulia, que ocasionaron algunas víctimas.

La embajada

Un personaje de la actual situación política y que tiene motivos para estar bien informado, dice que el Gobierno no ha pensado en enviar al Sr. Cobián a la embajada de España en el Vaticano.

Ha añadido que por ahora es aventurado citar nombres.

La prensa sin embargo insiste en sus informaciones afirmando que el Gobierno ofreció el puesto al Sr. Cobián y éste lo aceptó.

Carta

Dícese que una personalidad liberal ha dirigido al Sr. Lopez Dominguez una carta en la que se queja de la tardanza que se viene observando en la provisión de dicho cargo.

Los periódicos siguen opinando que el Presidente del Consejo desea enviar al Vaticano un exministro.

De Marina

A pesar de cuanto ha dicho en contrario el Sr. Alvarado, se sabe que no han desaparecido las diferencias que le separaban del Intendente de la Armada en lo relativo a la formación del presupuesto de Marina.

Lance de honor

En las afueras de Madrid se ha verificado el lance de honor

entre el Sr. Castro redactor de «España Nueva» y Sr. Esbri Director de «El Ejercito Español».

Se cambiaron dos disparos, resultando ilesos los duelistas.

Lluvias.—Trenes detenidos

Continúa el temporal de lluvias.

En Jadraque se encuentran detenidos los trenes, por hallarse inundada la vía.

Cambios

Paris 11'10
Londres 00'00

Almacenes de maderas

DE RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece a precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

Queda establecida desde Septiembre una sucursal en el Barrio Alfonso XIII donde encontrará el público un extenso surtido de calzado de todas clases a precios muy económicos.

Surtido en pieles de Rusia y cabritilla última novedad, frente al (Sporting Club).

LOCALES

Se alquilan 3, juntos ó separados, amplios y ventilados propios para colegio, tienda ó almacenes, sitos en Parque Hernández; para tratar dirigirse a Don Pedro Fernández.

Academia Preparatoria

para Carreras Militares, dirigida por el Comandante de Ingenieros D. ALVAREZ B. BORLADO y ALVAREZ, Profesor que ha sido durante 10 años de la Academia del Cuerpo y de la suprimida General Militar, Vocal de los Tribunales de ingreso en las respectivas convocatorias y dedicado constantemente a la enseñanza.

Las clases dieron principio en 1.^o de Julio.

MELILLA

Isabel la Católica núm. 2

La Cosmopolita

Depósito de Cerveza y Nieve de la Fábrica de EL MEDITERRANEO de Málaga.

MUCHO X

Cajas de 24 botellas enteras, a 0'70 céntimos de peseta una.

Cajas de 48 medias, a 0'30 céntimos de peseta una.

Cajas de 54 cuartos, 0'15 céntimos de peseta una.

Litro en barril ó suelto, a 0'60 céntimos de peseta.

Estos precios se entienden en todo caso con devolución de casco ó sija.

Arroba de Nieve, Ptas. 3.

Kilo " " " 0'50.

TEJAS ONDULADAS IMPERMEABLES

CON PATENTE DE INVENCION

DE VIDAL Y COMPAÑIA



Despacho: Lladó, 1.—Barcelona

Es el mejor y más económico de los sistemas conocidos de cubiertas, por el gran ahorro de material y de jornales.

Preelos. { Tejas de clase A., 3,00 pesetas metro cuadrado
: : : B., 2,00 : : :
: : : C., 1,50 : : :

Las mismas tejas pintadas, aumentan en 0,25 ó 0,50 pesetas el metro cuadrado, según se pinten por una ó por las dos caras.

Cada dos tejas cubren un metro cuadrado.

PÍDANSE CATALOGOS

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Septiembre saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melni.—San Miguel, 26.

NOTA.—Los gastos de guías, impuesto de transportes marítimos, aporreos y demás serán de cuenta del receptor.

SERVIZIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El día 8 de Septiembre saldrá de Marsella directo para Melilla, Ceuta, Tetuán, Gibraltar, Puertos de Marruecos, y CANARIAS, el magnífico vapor

ALEMAGNA

admitiendo carga y pasaje

Para informes, dirigirse á sus Consignatarios en esta Plaza,

Sres. P. Baraquet y Comp.ª

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

y toda clase de trabajos en piedra artificial.

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.ª—MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

EL BUEN ACUERDO

Establecimiento de Ferrería y Droguería

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un buen surtido de ferrería para toda clase de construcciones, drogas industriales, aceite de linaza superior, colores, barnices, purpurinas, anilinas, pinturas elaboradas á máquina en el mismo establecimiento, brochas y pinceles de todas clases, cola superior para carpinteros, etc. etc.

Hierros vizcainos planos y redondos, llantas para carruajes y carros, cañoneras y hierro especial para herraduras.

Todos los artículos de calidad insuperable y precios muy moderados.

BARRIO DE ALFONSO XIII

Junto al Establecimiento de Don Antonio Montes

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fajas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, frotidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, promiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del viuo de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arco (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

Economato militar

Últimos géneros llegados

Salchichón de Milán.	Kg.	4'00
Jamón de Montánchez.		4'00
Jamón de Trevélez y Asturias.		4'25
Morcilla.		2'50
Queso de plato.		3'00
nata.		3'25
Mahón.		2'25
Accitunas rellenas de anchons.	Bote	1'00
Anchous en salmuera.		0'75
Biscochos de Mallorca.	Kg.	4'00
Fruitalini (refrescos comprimidos).	Uno	0'10
Bananas.	Caja	3'00
Frutas surtidas.		3'25
Cerveza alemana.	Botella	0'75
Piña.	Lata	0'65
Extracto Liebig.	Bote	1'40
Café caracolillo.	Kg.	2'75
Hacienda escogido.		2'35
Costillas saladas.		1'25
Nuevo surtido en galletas inglesas.		

MIRAMAR

Sucursal de La Africana, situada en la playa de San Lorenzo.

Ha quedado abierto al público este magnífico establecimiento en el que sus propietarios no han omitido gasto ni sacrificio alguno para complacer á los más exigentes.

Comidas á la carta. Cubiertos desde seis reales en adelante.

Los huéspedes de La Africana pueden hacer la comida de la tarde en este elegante Restaurant.

Se sirven helados, vinos y licores de todas clases.

Plato del día: CALLOS

Marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jimenez

Taller, General Margallo, 23

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes á este ramo á precios económicos.

Para encargos, avisar en la Sombrereria del Sr. Ledot, (Mantelete).

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

Mil pesetas

alque presente cápsulas de Sandalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia

ALMACEN DE Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligonc)

CERVECERIA Y RELOJERIA

DE LA

Viuda de Galbán é hijo

En este acreditado establecimiento se expone la rica cerveza marca J. Danm á los siguientes precios:

Por botellas de 1¼ litro á 1'70 pesetas docora.

Por botellas, estilo Munich, 2¼ litro á 4'20 idem.

Al detail, bock á 0'15.

Por barriles á 0'50.

Por litros sueltos á 0'55.

MURO X

Planos

Se alquilan y venden al contado y á plazos de las mejores mareas nacionales y extranjeras.

Tambien se venden partituras de todas clases.

Filarmónica: Paseo Central del Parque Hernandez, en las primeras casas de la acera derecha.

Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. . 1'50.
Para los no suscriptores 2'00.